

Charte de l'association Fiers à Cheval



Pourquoi une association ?

Le droit de choisir et de s'investir pour le bien être de son compagnon

Le système de pension classique que nous connaissons laisse l'entière gestion du bien être des équidés à des tiers personnes, professionnelles pour certaines mais qui ne partagent pas toujours la même vision du cheval que le propriétaire.

Le système associatif permet une gestion plus personnelle du cheval. Chaque propriétaire participe à la réflexion pour maintenir les lieux et le troupeau dans les meilleures conditions possibles.

Ainsi il est acteur du bien-être de son cheval et s'investit au quotidien dans cet objectif. Ceci afin d'éviter les dérives consuméristes des pensions.

Solidarité et convivialité

Certains ont fait également le choix d'éviter les pensions équines pour gérer leur cheval seul, à la maison ou en location de pré. L'association permet également de gérer cette situation à plusieurs et de s'enrichir de l'expérience des autres. Ainsi chacun peut faire des choix tout en étant soutenu ou conseillé par d'autres propriétaires qui ont déjà pu vivre la situation.

Economie

Ce système est en effet plus économique qu'une pension, ou le salaire d'une ou deux personnes est calculé dans le cout mensuel de la pension. L'association qui fonctionne grâce au bénévolat permet de réaliser des économies, sans pour autant rogner sur le confort et le bien être des chevaux. Ainsi le prix de la cotisation est calculé au plus juste pour permettre des investissements de matériel, mais aussi pour garder un prix très attractif.

Les valeurs défendues par l'association

Une vie au plus proche de la nature, dans le respect du cheval

Beaucoup de mouvances dans le milieu de l'équitation surfent sur la vague du cheval au naturel. L'association Fiers à cheval n'a aucune prétention dans ce domaine, mais souhaite que les chevaux soient traités avec respect et puissent vivre au plus près de leurs conditions de vie dans la nature.

Entraide et partage d'expérience

Face aux replis identitaires et à la montée des comportements individualistes, l'association Fiers à cheval affirme son attachement profond au "vivre ensemble". Chacun de ses membres bénéficie de compétences et de connaissances complémentaires. L'association a pour but de permettre le partage de ces connaissances afin que chacun puisse s'enrichir au contact des autres. Cela ne peut bien sûr avoir lieu que lorsque les attitudes développées en groupe sont en adéquation avec cette philosophie.

Tolérance et respect

Le respect du couple cavalier/cheval, de leur histoire personnelle président à toutes nos actions. L'association et ses membres n'ont pas la prétention de juger la façon dont chacun s'occupe de son équidé. Tous les adhérents sont invités à faire preuve de compréhension, de tolérance et de respect, dans leurs relations avec les autres membres.

Les moyens mis en place

Des choix en accord avec nos valeurs

Pour permettre aux chevaux de vivre dans des conditions correspondant au mieux à une vie plus naturelle, nous avons opté pour la vie en troupeau.

Nous exploitons la variété de nos terrains dans le respect de la repousse de l'herbe en changeant le troupeau régulièrement de prés.

Les clôtures ont été pensées pour éviter les fugues. La sécurité reste une préoccupation prioritaire.

Communication : clef du succès

Nous avons tous une vision différente du bien-être du cheval et de l'équitation, toutefois il est important pour vivre en bonne intelligence de respecter les convictions profondes des autres. Ce qui n'empêche pas d'avoir des discussions argumentées permettant d'expliquer son point de vu.

L'association informe régulièrement le public extérieur de son évolution, via notamment le site internet : www.associationfiersacheval.fr.

L'association Fiers à cheval, soucieuse de garantir la pleine participation de ses adhérents au projet associatif, garantit un fonctionnement démocratique de ses instances décisionnelles.

La gestion des lieux proposés par l'association est le fruit d'une réflexion commune, associant l'équipe du bureau, les propriétaires de chevaux et des conseils extérieurs.

Afin de développer la prise de responsabilité, elle associe les membres volontaires à son fonctionnement a travers la participation au Conseil d'Administration qui ont lieu au moins une fois par trimestre.

Pour encourager une communication régulière entre ses membres et pour assurer un fonctionnement optimal de l'association, celle-ci propose la participation à des groupes de discussion écrits, type forum de discussion ou WhatsApp. Il est important de noter que ces groupes de discussion ne sont pas destinés à résoudre les conflits, les différends ou les divergences d'opinions.

En cas de conflit entre deux membres ou d'incompréhension mutuelle, il est fortement recommandé d'utiliser des moyens de communication directs, tels que le téléphone ou la rencontre en personne. Les membres du bureau peuvent être sollicités pour servir de médiateurs en cas de difficultés de communication entre deux membres.

Nous encourageons chacun à adopter une attitude respectueuse et constructive dans nos échanges, dans le but de promouvoir un environnement harmonieux et collaboratif au sein de notre association

De plus l'association reste toujours ouverte aux critiques, qui se doivent d'être constructives. Ainsi que se soit par écrit ou par oral les membres du bureau sont toujours disponibles pour écouter les doléances s'il s'avérait y en avoir.

Organisation rigoureuse

De plus la coopération est nécessaire au maintient de nos avantages financiers. Si le prix de l'accueil d'équidé est si bas, c'est en partie car les membres associés s'occupent de la gestion des pâtures et du troupeau.

Ainsi un planning de passage est établi en septembre et évolue en fonction des arrivées et départs éventuels.

Mais chacun doit respecter son jour de passage, sans quoi tous les chevaux seront en difficulté. De la rigueur de tous dépend le bien être des chevaux.

Des journées travaux ont également trouvées leur place dans l'organisation de l'association, permettant à tout le monde de s'investir au même niveau, en fonction de ses compétences, sans pour autant surcharger l'ensemble du groupe.

L'association Fiers à Cheval ne considère pas les présents moyens comme figés, et s'autorise à les corriger ou les compléter, suivant les remarques des adhérents ou des conseils extérieurs.